
港股料高開 後市仍反覆

香港文匯報訊（記者 李昌鴻）憧憬A股入MSCI推「深

港通」，內地資金湧港掃貨，港股通自5月份起資金淨流入

激增，至上周五約兩個半月，淨流入達651億元（人民幣，

下同），其中6月份達371億元，較5月份暴增69%。深圳

日前一個「深港通」論壇上有與會者指出，在人民幣貶值、

資產荒持續的內地投資大環境下，港股低估值的窪地效應及

高分紅的特點，對內地投資者及基金有很強的吸引力，「深

港通」的開通，內地投資者搶頭籌大戰一觸即發。

20162016年年77月月1111日日（（星期一星期一））B1 財 經 新 聞■責任編輯：劉錦華文 匯 財 經

本周財經大事表
1 歐盟財長周二召開會議

2 英國央行周四公佈議息決定
及會議紀要

3 聯儲局周四發表經濟狀況褐

皮書

4 內地周五公佈第2季GDP數

據

5 美國周五公佈消費者信心指
數初值

製表：記者 歐陽偉昉

儘管目前未有「深港通」開通的確切
時間表，但根據中國證監會主席劉

士余的講話，今年一定會開通「深港
通」，匯豐環球研究中國區證券策略主管
孫瑜上周五更預計「深港通」最快9月推
出，並估計「深港通」的額度或與「滬港
通」相若。面對「深港通」開通日子臨
近，現時包括基金、券商、投資機構和散
戶等均十分積極關注和爭搶相關機遇。

港交所：內地投資者熱情升溫
上周三，多家基金公司及本港上市公司
聯合在深圳舉行「深港通預熱與海外資產
配置趨勢論」，吸引了數百內地投資者到
場。出席論壇的港交所（0388）市場發展
科高級副總裁林琦表示，兩地投資者早已
對「深港通」的推出翹首以盼，但港交所
對何時推出「深港通」並沒有一個明確的
時間表。不過，從今年以來，因為港股市
場的「窪地」效應和「深港通」的預期升
溫，港交所明顯感覺到投資者對於港股市
場的關注度在加強。
林琦指出，在過去幾個月中，內地投資
者通過「滬港通」這個渠道投資港股的熱
情在不斷的高漲，交易量也在不斷的攀
升，港股通交易量在過去的幾個月都創下
了新高。6月份整個港股通當月總成交額
達到723.18億港元，較5月份增幅將近
42%，日均買入及賣出的成交額也較5月
份大增了65.54%。

推深港通料增A股入摩勝算
據本報統計，今年5月份市場憧憬A股
入MSCI升溫，市場相信推出「深港通」

有助增加A股入MSCI的勝算，自5月份
起港股通的淨流入就激增，由4月份的13
億元，激增至5月份的219億元，增達
15.85倍；6月份淨流入再增至371億元，
較5月份增69.41%；7月份首周淨流入61
億元。港股通由5月至7月8日共淨流入
651億元。截至上周五，港股通總額度餘
額約為518億元，2,500億元人民幣的總額
度使用量已達79.28%，即內地投資者現時
透過港股通持有近2,000億元港股。

券商：A股稀缺股份料受歡迎
不少券商也在積極研究「深港通」機
遇，出席同一場合的國元證券（香港）研
究部總監趙春預計，港股的估值低和人民
幣貶值等因素，未來當「深港通」開通，
內地可能出現額度的「搶額戰」。他分
析，人民幣持續貶值，並且在短期之內這
預期難改變，內地資產荒也十分明顯，一
線城市房產價格調整、長期國債收益率不
斷下降和銀行理財產品收益率不斷下降，
在資金外流壓力下內地加強了外匯管制，
因此，目前這個時候推出「深港通」無疑
是非常好的機會。
趙春續指，加上中國經濟相對企穩，港
股目前還是比較有長期的投資價值。當
「深港通」正式開通後，在高分紅、低估
值的背景下，內地投資有可能會出現爭搶
額度的行為。他比較看好相對A股比較稀
缺的股份，如在內地不允許開的博彩、殯
葬行業，像福壽園，還有精神醫療的康寧
醫院，以及飛機融資租賃和互聯網交易，
這一類新興行業在A股市場比較缺乏，有
可能引起投資者關注。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻）在此次
「深港通」港股推介會上，一些私募基金
有關負責人也紛紛前來聆聽，他們有的已
經佈局港股，有的正準備投資一些潛力個
股，以獲得更好的回報。
前來參加推介會的深圳一私募基金李先
生告訴記者，目前，他們公司並沒有投資
港股，但因港股市場估值低，投資價格和
回報高，他們是不會錯過的。他對是次參
與推介的多家公司都表現出興趣。記者看
到，他手裡拿着一部iPad，又用筆仔細地
做筆記，記錄下一些重要有價值的信息，

為今年投資港股作參考。

盼盡早分享市場機遇
另一位私募基金負責人吳先生表示，他
們公司幾前年已投資了先健科技，目前已
獲得了好幾倍的收益。由於港股市場中總
的個股數量達千多隻，而當地投資者和資
金量均不大，因此許多個股未被挖掘出
來，許多股份的價值被低估，所以未來港
股投資機會不少，他期盼「深港通」能夠
早日開通，可以更全面深入地參與港股市
場中，以分享港股市場機遇。

香港文匯報訊（記者歐陽偉昉） 上
周五美國公佈6月非農新增職位達28.7
萬個，遠高於預期的17.5萬個，帶動美
國三大股指均高升1%以上，港股ADR
上周五亦升近282點見20,847點。分析
員普遍預料港股今日將會高開，不過由
於英國脫歐帶來的長期實質影響尚未完
全反映，料本周恒指走勢依然反覆，將
會在20,500至21,000點區間上落。

中美數據利好投資氣氛
由於美國非農新增職位和服務業數據

均不俗，加上美聯儲聲明指沒有急切需
要加息，一掃英國脫歐後市場上的憂慮
氣氛，道指上周五重上18,000點水平報

18,146.74，升1.4%，標普和納指亦分別
升1.53%和1.54%。在美上市的恒指成
份股幾近全線向好，騰訊（0700）折合
報180.3港元，相當於帶動大市升55.86
點，中移動（0941）報88.85港元，帶
動大市升27.87點。
分析員普遍認為，由於上周美股造

好，加上內地最新公佈的全國居民消費
價格指數同比增長1.9%，而工業生產者
出廠價格指數（PPI）跌幅收窄至
2.6%，有利港股今日高開。金利豐證券
研究部執行董事黃德几昨日接受本報訪
問時表示，美股造好會對港股帶來幫
助，預料今日港股會高開200點。第一
上海首席策略師葉尚志亦認為港股今日

會高開，但在20,600點到20,800點水平
有回吐壓力。
對於港股本周走勢，葉尚志表示，脫歐
帶來的短期衝擊已經過去，但對長遠經濟
環境影響和投資氣氛的打擊尚需觀察，預
計恒指本周表現反覆，上下波幅為20,500
至21,000點，市場會開始關注主要經濟體
的市況，尤其是內地經濟數據。

英脫歐後遺症仍然困擾
黃德几則認為，脫歐後遺症未完全反

映，未來會在金融市場以外的地方陸續
浮現。他強調，需要繼續留意各國央行
應對脫歐影響而實施的貨幣政策和有關
官員言論，相信內地的經濟數據和人民

銀行的寬鬆貨幣政策將為大市帶來支
持。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻）國元證
券（香港）研究部總監趙春指出，內地投

資者除青睞港股股份中的稀缺品種外，還
看好高分紅比較穩健的品種，從分紅角度
考慮，如果是比較穩健的企業，這裡面選
一些作為保值增值的效果，一方面拿的是
港幣資產，一方面拿的是分紅，這無疑會
引起內地投資者的興趣。

聚焦安全性高估值低股票
此外，對標A股估值具備明顯優勢的品

種也對內地投資者充滿吸引力。A股PE可
能50至60倍，港股可能僅幾倍，港股風險
相對較低，因此預測參與「深港通」門檻
會比港股通稍微低一點。更多一些中小股
民會覺得許多港股公司的業務跟內地某些
A股相類似，但估值卻便宜很多，他看好
通方泰德、超威動力等等，以及環保和新

能源汽車等。
南方基金國際業務部負責人黃亮也表示，

「深港通」開通後，未來香港市場可能有兩
類的股票會更加受到關注：一類就是安全性
比較高的，也就是分紅率比較高的。這些會
受到內地保險資金，還有銀行理財資金的關
注。最近港股通每天南下都是淨流入，這些
資金有很多是保險和銀行的身影，其中比較
活躍的股票主要集中在銀行板塊，建行每天
的淨流入是7億至8億元，其中很大的因素
投資者是奔着分紅，有的公司派息率達到
7%，還有80多家公司派息率甚至在8%以
上。
他認為，隨着「深港通」的開通，內地

流入香港的資金會越來越多，不過，香港
市場類似A股的特性也將更明顯。

港公司北上推介 展示優勢

■金蝶國際黃燕鈴稱，公司重點拓展雲服
務業務，帶來了良好收入。 李昌鴻攝

■協合新能源羅茂峰稱，內地大力推動環
保，給公司新能源發展帶來了機遇。

私募基金：港股投資機會多

高分紅吸引 投資者紛南下

香港文匯報訊（記者 李昌鴻）在此次
「深港通」推介會上，為了提高對內地投
資者的吸引力，港股中一些優質中小盤個
股如協合新能源、金蝶國際和飛魚科技等
高管可謂「八仙過海各顯神通」。這也引
發許多內地投資者關注，他們感歎港股市
場中隱藏許多寶貝待挖掘。

協合新能源：節能減排添機遇
協合新能源（0182）副總裁羅茂峰表
示，因中國大力推動環保和節能減排，到
2020年全國非化學能源佔到能源消耗的
15%，到2020年全社會用電量的9%是來
自於風電跟太陽能和可再生能源，這無疑
給公司帶來了巨大的機遇。去年底公司擁
有裝機容量風電是750兆瓦，太陽能是500
兆瓦，去年收入增長21.7%，淨利潤則從
2012年4,000萬元基本實現每年翻番，到
2015年達到5.06億元。他的推介吸引一些
投資者的關注，感覺行業前景和盈利能力

均不錯，有投資潛力。

金蝶：雲服務將成增長新動力
金蝶國際（0268）有關負責人黃燕鈴表

示，金蝶重點拓展雲服務業務，包括雲
ERP、移動辦公雲、雲之家、財務雲、友
商網、行業雲和快遞100，其中友商雲超過
6.5萬付費用戶，它的續費率非常高，達到
了75%。雲之家是做第三方企業應用大平
台，截止到5月底，目前註冊用戶已經超
過了2,000萬，註冊企業超過了180萬。
ERP在2015年收入佔集團總收入88%，雲
佔到12%，它的增速達到80%，是一個非
常快的增長。去年金蝶收入增長2.6%，恢
復了收入的增長，毛利基本維持在80%。
今年儘管公司研發費用會上漲一些，但是
公司收入增長還是比較快的，今年預計公
司利潤將會比去年好很多。
先健科技（1302）財務副總監兼投資者

關係總監朱勝立表示，目前公司是全球第

二大先天性心臟病封堵氣供應商。公司研
發一些新產品替代昂貴的國外進口產品。
公司產品目前在70多個國家銷售，有100
多家經銷商。

先健：加強創新力度研發產品
他表示，先健加大了創新力度，目前還

有15個產品的預研，15個產品在研，7個
產品的臨床試驗，所以公司每年會保證1-2
個產品的上市。對於治療心臟病患者，三
年之後看心臟起搏器，在五年之後看生物
可吸收支架，而公司正在研發該類產品。

飛魚：與騰訊合作業務前景佳
飛魚科技（1022）投資關係總監張先生
稱，公司推出的《保衛蘿蔔3》在6月13
日和6月16日分別在安卓和ios上線，這個
是跟騰訊簽的合同，微信和QQ上也可以
下載。現在的下載量都是在榜上排第一，
並且下載量也非常驚人，通過騰訊給公司
導的量比自己運營保衛蘿蔔1和2的時候這
個量要翻倍，對這個遊戲活躍用戶、付費
用戶，包括收入的貢獻，公司都有非常高
的期待。

投資者：港優質公司多待挖掘
一些投資者在仔細聆聽了6家港股公司

的推介後認為，許多優質的公司在香港市
場中並未被挖掘，而「深港通」開通後將
滿足他們南下尋寶的需求。一位散戶投資
胡先生表示，此次推介的飛魚科技，許多
人對其並不了解，作為網絡遊戲開發公
司，上周五收盤價僅1.45港元，市值22.8
億港元，如果與A股類似的公司相比，至
少有翻數倍甚至是十倍的上升空間。因
此，「深港通」無疑給他們帶來了良好的
投資機遇。

■南方基金黃亮稱，安全性較高，分紅又
多的香港股票將受內地投資者青睞。

李昌鴻 攝

人幣貶資產荒人幣貶資產荒 南下資金兩個半月淨流入南下資金兩個半月淨流入651651億億

迎深港通迎深港通 北水密密掃港股北水密密掃港股

■■日前在深圳舉行的日前在深圳舉行的「「深港通深港通」」論壇論壇,,，，吸引吸引
了數百內地投資者參加了數百內地投資者參加。。 李昌鴻李昌鴻攝攝
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